

Sozialdemokratische Partei Deutschlands (SPD)

Kreistagsfraktion Karlsruhe

Vorsitzender Markus Rupp Rössener Grund 8 75053 Gondelsheim
Tel.: 07252/5659347 Email: karin-u-markus@web.de

**Herrn Landrat
Dr. Christoph Schnaudigel
Beiertheimer Allee 2**

76137 Karlsruhe

Gondelsheim, 03.01.2023

Anträge der SPD-Kreistagsfraktion Karlsruhe

Sehr geehrter Herr Landrat Dr. Schnaudigel,

die nachfolgend aufgeführten Anträge der SPD-Kreistagsfraktion wurden in der Sitzung des „Ausschuss für Umwelt und Technik“ am 15. Dezember 2022 unsererseits bereits mündlich vorgetragen.

Nun erhalten Sie die Anträge in schriftlicher Form.

Wir bitten Sie, diese Anträge an die anderen Fraktionen im Kreistag weiterzuleiten und in der Sitzung des Verwaltungsausschusses am 12. Januar 2023 zur Beschlussfassung aufzurufen.

Antrag 1:

Blühstreifen an Kreis-/Landesstraßen

Der Landkreis Karlsruhe hat sich beim Thema Klimaschutz und Nachhaltigkeit hohe Ziele gesetzt. Er ist u.a. sehr erfolgreich engagiert, um seine CO²-Bilanz zu verbessern und verpflichtet sich aktiv den sustainable goals der UN.

Aus unserer Sicht gibt es innerhalb dieses großen Aufgabenfeldes beim Thema Ökologie dringenden Handlungsbedarf. Die bereits vor fünf Jahren gestartete Initiative der Landesregierung Baden-Württemberg für Blühstreifen an den Verkehrswegen außerorts sollte entlang der Kreisstraßen durch den Landkreis konsequent und systematisch aufgenommen und in eigener Aktivität umgesetzt werden.

Wir beantragen jeweils 30.000 € für den Erwerb der entsprechenden Samenmischungen, damit 2023 an mindestens 10% der Kreisstraßen (287 km) und 10% der Landesstraßen (300 km), die vom Kreis verwaltet werden, Blühstreifen entstehen.

Das Programm ist in den Folgejahren auszuweiten.

Wir erwarten bis Jahresende 2023 die Erstellung und die Umsetzung einer Konzeption, an welchen Streckenabschnitten und in welcher zeitlichen Abfolge der Landkreis insektenfreundliche, artenreiche Blühstreifen entlang anlegt. Aussagen zur langfristige Erhaltungspflege sollten bereits Teil der Konzeption sein und in die Berichterstattung an den Kreistag einfließen.

Wer im Land Baden-Württemberg unterwegs ist, kann erleben, dass solche Konzepte in anderen Landkreisen bereits in Umsetzung sind, so dass fachliche Erfahrungen bereits vorliegen und genutzt werden sollten. Neben dem Beitrag zum Artenschutz wird mit diesem Vorhaben die Vorbildfunktion des Landkreises Karlsruhe gegenüber seinen Städten und Gemeinden sowie Privaten sichtbar.

Antrag 2:

Radverkehr

Neben dem Engagement für einen modernen ÖPNV, auf das der Landkreis Karlsruhe zu Recht stolz sein darf, muss das Thema Radverkehr als Beitrag zu einer ökologischen Verkehrswende deutlich mehr Schwung bekommen.

Wir freuen uns, dass im Jahr 2023 wieder ein Radverkehrsmanager tätig ist. Damit er rasche und sichtbare Erfolge erzielen kann, beantragen wir 50.000 €, seinem Etat zuzuordnen.

Der Arbeitsauftrag lautet, bis Oktober 2023 mit Radstreifen und mit Fahrradpiktogrammen an Kreisstraßen klar sichtbare Zeichen für die Förderung des Radverkehrs zu setzen.

Weiter müssen an den Ampelanlagen, die der Kreis betreut, Aufstellflächen für Radfahrende markiert werden.

Straßenbauamt und Verkehrsbehörde unterstützen diese Initiative, die sich aus dem Radverkehrskonzept ableitet, nach Kräften.

Bei lokalen Verkehrsschauen muss es durch das Landratsamt Karlsruhe aktiv Vorschläge für den Radverkehr fördernde Lösungen für die Gemeindeverwaltungen geben.

Im 4. Quartal 2023 bitten wir um einen entsprechenden Bericht über die erreichten Fortschritte und den Ausblick, was in den Jahren 2024 und 2025 umgesetzt werden soll.